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Data Sala Início Término 

03/11/2020 Videoconferência (Google Meet) 14h05 17h20 

Pauta 

1. Preenchimento das vagas destinadas a discentes no Conselho. 

2. Resposta da PRPI sobre atividades docentes em outras Instituições de Ensino Superior (IES),              
como professor permanente ou colaborador. 

3. Resposta do Gabinete sobre a necessidade de norma/política para uso dos serviços de TI, na                
UFCA. 

4. Renovação de afastamento para realização de doutorado, na FACED/UFC, de João Luís Soares              
Studart Guimarães, no período de 01/02/2021 a 31/01/2022.  

5. Renovação do afastamento da professora Juliana Lotif Araújo para cursar doutorado. 

6. Apreciação do Curso de Especialização em Metafísica e Epistemologia. 

7. Restabelecimento de vínculo do discente Pedro Davi Araújo, do curso de Design, processo              
23507.001857/2020-61. 

8. Afastamento do professor Clécio José de Lacerda Lima para realização de pós-doutorado, em              
Portugal, no início de 2021. 

9. Ponto Incluído: Ouvir colegiados sobre o processo de retomada das atividades em 2021.1. 

Exposições e Encaminhamentos 
A reunião foi presidida por Cleyton Vieira Fernandes e secretariada por Francisco Ildo Furtado dos               
Santos. Iniciada a sessão, o presidente cumprimentou a todos e perguntou se alguém tinha algum               
ponto para ser inserido na pauta. Com a ausência de manifestação dos presentes, solicitou ao               
secretário que inserisse o ponto: Ouvir colegiados sobre o processo de retomada das atividades              
em 2021.1. Dando sequência ao evento, foi tratado o ponto 1. Preenchimento das vagas              
destinadas a discentes no Conselho. Compareceram dois discentes do curso de Filosofia - Daniele              
Alves Leite e Francisco Clécio Lima - , os quais se dispuseram a ocupar as vagas ociosas, a primeira                   
para a vaga de titular, e o segundo, para a vaga de suplente. Ambos apresentaram-se,               
demonstrando interesse na ocupação das vagas. Após a apresentação dos discentes, Cleyton            
Fernandes fez uma breve explanação do funcionamento do Conselho, destacando o papel dos             
conselheiros. Em seguida, os discentes foram submetidos à votação e aprovados por            
unanimidade. 2. Resposta da PRPI sobre atividades docentes em outras Instituições de Ensino             
Superior (IES), como professor permanente ou colaborador. Nesse ponto, o Presidente fez a             
leitura do Ofício 116/2020/PRPI/UFCA, da Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação           
(PRPI), o qual esclarece as dúvidas de pedidos de anuência de participação de docentes em               
programas de pós-graduação em outras Instituições de Ensino Superior (IES) e detalha o fluxo do               
processo, com a solicitação do interessado à PRPI, que abre o processo, anexa informações da               
Plataforma Sucupira e encaminha à Unidade Acadêmica. Esta emite o parecer e devolve o              
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processo à PRPI para emissão de Termo de Anuência e Compromisso, e envio deste ao               
interessado, se aprovado. 3. Resposta do Gabinete sobre a necessidade de norma/política para             
uso dos serviços de TI, na UFCA. Dada a pouca repercussão do requerimento, Cleyton Fernandes               
falou que levaria a demanda para outras instâncias da Universidade, a saber, o Comitê de               
Governança e a Câmara Administrativa. Carlos Renato de Lima Brito manifestou-se insatisfeito            
com os posicionamentos da Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI); falou que reconhecia             
que a DTI não teria como apresentar uma proposta tão rápida de política, mas que poderia                
proceder com mais transparências nas suas ações; que ainda tem ouvido reclamações de             
docentes do curso de Música sobre respostas de Atendimentos feitas ao setor pelo OsTicket; e               
que concorda com o encaminhamento que será dado, conforme apresentado por Cleyton            
Fernandes. 4. Renovação de afastamento para realização de doutorado, na FACED/UFC, de João             
Luís Soares Studart Guimarães, no período de 01/02/2021 a 31/01/2022. Renato Brito falou que              
a renovação do afastamento do professor já foi aprovada em reunião do Colegiado do curso de                
Música. Posta em votação, não houve manifestações contrárias, sendo aprovada pelo Conselho.            
5. Renovação do afastamento da professora Juliana Lotif Araújo para cursar doutorado. Ivan             
Satuf Rezende relatou que o afastamento foi aprovado por unanimidade no Colegiado do curso              
de Jornalismo; que o período será de 08/01/2021 a 07/01/2022; que a professora já abrira o                
processo e que a ata do Colegiado do curso de Jornalismo já está anexada ao processo.                
Submetida à votação, a renovação de afastamento da docente foi aprovada por unanimidade. 6.              
Apreciação do Curso de Especialização em Metafísica e Epistemologia. José Gladstone Almeida            
Júnior explanou sobre o projeto, que surgiu a partir de demandas de egressos do curso de                
Filosofia, bem como de outras áreas; e que o curso surge como embrião para futuro curso de                 
pós-graduação stricto sensu. Paulo Eduardo Silva Lins Cajazeira fez questionamentos sobre o            
período de início e que no projeto consta apenas a modalidade presencial; gostaria de saber               
como o curso ocorrerá, com a permanência da situação de pandemia; perguntou qual plataforma              
será utilizada com as aulas remota; e qual o período para cadastramento dos alunos selecionados.               
Em resposta, Gladstone Almeida destacou que aulas remotas são temporárias (apenas enquanto            
durar a pandemia); que ainda não houve uma discussão sobre a plataforma de ensino virtual;               
sobre o cadastro dos alunos selecionados, disse que contactará a PRPI para esclarecimentos.             
Cleyton Fernandes parabenizou a Gladstone Almeida e aos envolvidos no projeto; destacou que             
há espaços físicos na PRPI para realização de aulas de pós-graduação; e que, com a criação do                 
curso, surgia uma vaga no Conselho. Renato Brito perguntou se o curso seria aberto a estudantes                
de outros cursos, contemplando alunos de Teologia e outras áreas. Gladstone Almeida enfatizou             
que o público-alvo é extenso e não se limita a egressos do curso de Filosofia; que o objetivo é                   
proporcionar a interdisciplinaridade dentro das diversas áreas de estudos. Francisco Ildo Furtado            
dos Santos indagou se houve alguma mudança significativa no projeto, visto que apresentara uma              
versão inicial e outra, pouco antes do início da Reunião do Conselho. Gladstone Almeida relatou               
que houve uma pequena mudança em relação a uma disciplina; que houve uma modificação em               
relação à carga horária, pois cometera um equívoco, considerando a carga horária do Trabalho de               
Conclusão de Curso (TCC) como teórica; e ressaltou que o projeto válido é a segunda versão                
enviada. Posto em votação, o Projeto Pedagógico de Curso de Especialização em Metafísica e              
Epistemologia foi aprovado por unanimidade. 7. Restabelecimento de vínculo do discente Pedro            
Davi Araújo, do curso de Design, processo 23507.001857/2020-61. Esse ponto foi abordado por             
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Isaac Brito Roque, que relatou que o discente havia conseguido uma vaga para o curso de                
Psicologia no Centro Universitário Doutor Leão Sampaio (Unileão) pelo Prouni e que para             
efetivação de sua matrícula no referido centro seria necessário o cancelamento de sua matrícula              
na UFCA; falou que o discente arrependeu-se e que o procurou para restabelecimento do vínculo.               
Isaac Brito procurou a Prograd, que respondeu sobre a impossibilidade de restabelecer o vínculo,              
de acordo como Regulamento de Graduação da UFCA, no entanto, apresentou a proposta para              
que o assunto fosse debatido e analisado pelo Conselho Universitário (Consuni), que decidiria             
sobre assunto, mediante as argumentações do discente. Assim foi feito. Em discussão no Consuni,              
decidiu-se que o processo fosse analisado pela Câmara Acadêmica, mas, antes, passasse também             
pela Reunião do Conselho da Unidade. Falou ainda que o discente apresenta vulnerabilidade             
psicológica; que se tem demonstrado incisivo no retorno ao Curso de Design; que agiu de modo                
precipitado, quando cancelara a matrícula na UFCA. Paulo Cajazeira destacou que nunca havia             
visto algo parecido - que alguém que cancelou uma matrícula, solicitasse o restabelecimento de              
vínculo. Realçou que seria interessante a adoção de medidas para que se evitasse isso ou algo                
parecido; e que a situação poderia abrir precedentes para outros alunos, em casos similares.              
Renato Brito falou que está acompanhando um caso de uma discente em que a matrícula foi                
cancelada, por ficar 4 semestres com a matrícula trancada, não solicitando o reingresso,             
conforme calendário acadêmico; que o processo foi aberto desde março de 2020, ora estando na               
Prograd; que a única resposta que tem recebido da Prograd é que precisa aguardar a instalação                
da Câmara Acadêmica para decidir sobre o caso. Diógenes D’Arce Cardoso de Luna destacou que               
a Prograd tem sido sempre rigorosa quando procurada pelos Coordenações dos Cursos nos casos              
de reingresso de alunos, citando artigos do Regulamento de Graduação; que o caso seja tratado               
com especificidade, considerando-se o período de pandemia; que a situação provocada pela            
Covid-19 seja utilizada para não abrir precedentes para julgamentos similares; destacar, também,            
que a pandemia tem afetado a saúde mental e física das pessoas. Paulo Cajazeira ressaltou a                
necessidade, no caso de restabelecimento de vínculo, que o discente possa ter um             
acompanhamento de um psicólogo da UFCA. Daniele Alves Leite pontuou que há vários alunos              
sem auxílios, ajudas, necessitando de acompanhamento psicológico. Cleyton Fernandes, ante as           
falas de Paulo Cajazeira e Daniele Alves, sugeriu encaminhar um ofício à Pró-Reitoria de Assuntos               
Estudantis (Prae), a qual conta com uma equipe de psicólogo, e que poderá apoiar mais               
efetivamente no caso do Pedro Davi Araújo, além de responder ao IISCA sobre as ações que o                 
setor vem desenvolvendo sobre acompanhamento psicológico, para, de posse das informações,           
divulgar entre seus alunos. Com as discussões encerradas, o restabelecimento de vínculo de             
Pedro Davi Araújo como estudante de Design foi votado e aprovado por unanimidade. 8.              
Afastamento do professor Clécio José de Lacerda Lima para realização de pós-doutorado, em             
Portugal, no início de 2021. Com a palavra, Clécio Lima falou que o pedido já foi aprovado em                  
reunião do Colegiado de Design, e que o período compreenderá de janeiro a novembro de 2021.                
Paulo Cajazeira indagou a Isaac Brito quantos professores estão afastados e quantos retornarão             
no próximo semestre, visto a quantidade de docentes afastados no curso de Design. Isaac Brito               
respondeu que o afastamento do Clécio Lima está condicionado ao retorno da profa. Ana Videla,               
que retornará no final de 2020; confessou que o curso está com um número reduzido de                
professores; que está fazendo o planejamento para o próximo semestre; que, dependendo do             
situação, há a possibilidade de solicitação de retorno de alguns professores afastados. Cleyton             
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Fernandes ressaltou que Clécio Lima está afastando-se sem a contratação de professor substituto.             
Posto em votação, foi aprovado por unanimidade o afastamento de Clécio José de Lacerda Lima               
para cursar pós-doutorado em Portugal, de janeiro a novembro de 2021. 9. Ponto incluído: Ouvir               
colegiados sobre o processo de retomada das atividades em 2021.1. Cleyton Fernandes colocou             
o ponto para ter o panorama dos conselheiros do retorno às aulas em 2021 e, assim, poder se                  
posicionar nas reuniões de gestão, consoante as manifestações dos conselheiros, principalmente           
Coordenadores dos Cursos. E, se necessário, fazer uma Assembleia Geral do IISCA, para discutir a               
questão. Falou que a Prograd submeteu algumas propostas para retomada das atividades em             
2021, em que sugere a realização de 3 semestres no referido ano; falou que as atividades remotas                 
não atendem a contento o planejamento dos cursos presenciais; que há muitos pontos de              
interrogação em relação à retomada das aulas; que acha muito complexa uma recuperação de              
semestre letivo e recuperação de aulas por meio remoto ou semipresencial. Márcia Quálio Batista              
dos Santos relatou que está tendo dificuldade com os projetos que desenvolve; que há a falta de                 
interesse dos alunos com as atividades remotas; que alunos não se sentem seguros com retorno               
das atividades presenciais; que, mesmo que sendo remunerados com bolsas em projetos, os             
alunos não têm participado de seleções. Diógenes Luna, Coordenador do curso de Jornalismo,             
falou que se reuniu em 26/10/2020 e foram discutidos os pontos: se os cursos terão autonomia                
para deliberar sobre o retorno; sugestão de debate amplo com o Comitê Interno de              
Enfrentamento ao Covid-19 (Cieco); que os protocolos de segurança que serão utilizados com o              
retorno às aulas sejam delegados definitivamente ao Cieco e que este tenha a gestão do               
protocolos para retorno, tirando a responsabilidade dos docentes, Coordenadores dos Cursos e            
técnicos de laboratórios; sobre prática de laboratórios, não há como ocorrer remotamente pela             
falta de equipamentos, bem como a instabilidade na internet para alguns, alunos e servidores;              
que alguns estudantes não tiveram acesso para participar das seleções de inclusão digital; que              
garantir o acesso à internet aos discentes é um direito fundamental neste momento; que              
ambiente virtual não se limite às soluções do Google; que haja formação docente ampla, para que                
o professor tenha condições de ministrar suas disciplinas. Enfim, afirmou que não há segurança              
para o retorno das aulas na modalidade presencial. Ivan Satuf relatou a realidade do curso de                
Jornalismo; que foram ofertadas 11 disciplinas no Período Letivo Especial (PLE), com 3 disciplinas              
por aluno; que a situação do curso de Jornalismo é completamente distinta do que foi               
apresentado por alguns cursos no último Fórum de Graduação (Forgrad/UFCA); e que vários             
professores do curso estão receosos com a retomada das aulas presenciais. Paulo Cajazeira falou              
que haverá o aumento da carga horária no próximo semestre, com uma turma a mais; que                
apresenta problemas de saúde, e que não se sente seguro para o retorno presencial. Renato Brito                
falou que propôs um novo PLE, no último Forgrad/UFCA, porém com algumas modificações,             
como, por exemplo, obrigatoriedade do estudante que se matricular ir até o fim do período               
letivo, o que não ocorreu no PLE vigente, em que o estudante pode trancar a disciplina a qualquer                  
momento. Contudo, haver um período para trancamento, com prazos definidos, e não a qualquer              
tempo. Falou que o curso de Música optou por fazer uma oferta de disciplinas híbridas, algumas                
disciplinas obrigatórias para o 1º semestre e para o 7º semestre e, para os demais semestres,                
foram ofertadas disciplinas optativas. Destacou que a proposta de 3 semestres letivos em 1 ano               
ocasionará o aumento de carga horária, como já tem ocorrido aumento de trabalho no PLE, com                
participações em várias reuniões (saindo de uma e entrando em outra, às vezes, quase              
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comitantes), além de responder a discentes a cada 15 minutos. Isaac Brito, Coordenador do curso               
de Design, falou que tentou adaptar o cronograma da modalidade presencial para modalidade             
remota; e que rechaça qualquer forma de retorno de aulas presenciais. Gladstone Almeida,             
Coordenador do Curso de Filosofia (Bacharelado), contou que o curso de Filosofia ainda não se               
reuniu, o que ocorrerá na quinta-feira (05/11/2020), mas destacou que o andamento do PLE tem               
sido satisfatório para os docentes do curso de Filosofia; que os professores defendem a              
continuação das atividades remotas, sem atividades presenciais. Contudo, apresentou a          
preocupação dos docentes com a proposta da Prograd, com 3 semestres em 1 ano; defendeu a                
realização de uma análise do atual PLE; também falou que o curso ofertou, na maioria, disciplinas                
optativas; e que houve um número razoável de trancamento de disciplinas; defendeu a             
necessidade de ações de inclusão digital para que os alunos possam ter acesso às aulas. Isaac                
Brito deu o informe que está conseguindo um Dinter com a Universidade Estadual de Minas               
Gerais (UEMG); que as documentações entre a UEMG e a PRPI/UFCA já estão sendo              
providenciadas; e convida aos interessados a conhecerem o programa. Cleyton Fernandes, em            
conformidade com as falas dos Coordenadores dos Cursos, apresentou a posição do IISCA que              
será adotada nas reuniões de gestão e do Consuni; que será de acordo com as particularidades                
dos cursos da Unidade Acadêmica; e que as deliberações no Forgrad/UFCA terão caráter apenas              
consultivo. Ivan Satuf sugeriu a realização de uma Assembleia do IISCA, após a reunião do               
Forgrad/UFCA, que ocorrerá no dia 06/11/2020. Nada mais havendo a constar, eu, Francisco Ildo              
Furtado dos Santos, lavrei a presente ata, que é assinada por mim e pelo presidente da sessão. 

 Nome Assinatura 

Presidente Cleyton Vieira Fernandes 
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Participante Atuação Representação/Setor 

Cleyton Vieira Fernandes Presidente Direção 

Nilo César Batista da Silva Vice-presidente Direção 

Isaac Brito Roque Titular Design 

Manoel Deisson Xenofonte Araújo Suplente Design 

Emanuel Marcondes de Souza Torquato Suplente Filosofia (Licenciatura) 

José Gladstone Almeida Júnior Titular Filosofia (Bacharelado)  

Diógenes D'Arce Cardoso de Luna Titular Jornalismo 

Ivan Satuf Rezende Suplente Jornalismo 

Mardônio dos Santos Aguiar de Oliveira Titular Letras Libras 

Carlos Renato de Lima Brito Titular Música 

Roger Lineira Prestes Titular Pós-graduação (Especialização) 

Paulo Eduardo Silva Lins Cajazeira Titular Docentes 

Márcia Quálio Batista dos Santos Titular Docentes 

Francisco Ildo Furtado dos Santos Suplente Técnico-administrativos 

Daniele Alves Leite Titular Discentes 

Francisco Clécio Lima Suplente Discentes 

Clécio José de Lacerda Lima Assistente Design 


